Proteger el medio ambiente prioridad en provincia de Cuba



Camagüey se enfoca en la Tarea Vida

Camagüey, 2 jun (RHC) Ante la necesidad de preservar ecosistemas, áreas protegidas y riquezas naturales, la ciencia en esta provincia de Cuba apunta hoy a una mejor gestión y cuidado de los recursos naturales.

Para esta Jornada del Día Mundial del Medioambiente, la filial del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medioambiente (CITMA) enfoca su atención en la contaminación por plástico, que de acuerdo con estadísticas, es responsable de unas 400 millones de toneladas anuales que van a parar al mar.

La doctora en ciencias Lizbeth Font Vila, delegada territorial del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, CITMA, en Camagüey, apuntó que, para el enfrentamiento al cambio climático, las políticas han estado dirigidas a proteger el medioambiente y reforzar la resiliencia ecosistémica y social en el contexto del cambio climático, dentro de las estrategias de desarrollo municipales.

Camagüey, que se enfoca en la Tarea Vida, una estrategia de desarrollo en la Agenda 2030, incluye entre sus acciones el programa de protección de suelos, que actualmente abarca 800 hectáreas bajo manejo sostenible de tierras, contribuyendo a la sostenibilidad de los ecosistemas.

A su vez, el manejo de aguas residuales en las principales ciudades y polos turísticos ha llevado a acciones como la rehabilitación de redes y la construcción de la conductora de Santa Lucía, para evitar pérdidas de agua.

El año anterior, en la más extensa provincia del país, se incrementaron hasta 38 la cantidad de cultivos adaptados al cambio climático, lográndose 2.4 millones de hectáreas de policultivos, entre ellos un importante volumen de papa agroecológica.

Varios municipios se han beneficiado con la innovación de la aplicación del Fertomil, que sustituye fertilizantes químicos, reduciendo así el impacto ambiental y protegiendo la salud de los ecosistemas.

Actualmente, Camagüey cuenta con 24 áreas protegidas, que representan el 32.5 por ciento de su superficie, todas con planes de manejo actualizados e implementados. Además, se ha evaluado el 82 por ciento del estado de conservación de las especies endémicas de su flora.

Se cumplieron las acciones de vigilancia contra la caza ilegal de especies de flora y fauna, en línea con una estrategia gubernamental que incluye un sistema de inspección estatal integrado. Destaca también que, en 2024, no se registraron incendios forestales.

Desde la gestión de proyectos internacionales como Resiliencia Costera, Mi Costa y Euroclima, se han logrado avances en la reducción de riesgos de desastres y en la adaptación al cambio climático, con un enfoque integrado.

«Con el objetivo de reducir vulnerabilidades antrópicas y aumentar la resiliencia, trabajamos en acciones de adaptación basadas en ecosistemas y comunidades, además del fortalecimiento del sistema de vigilancia costera», destacó Font Vila.

Los esfuerzos en Camagüey reflejan el compromiso de Cuba con la protección ambiental y la sostenibilidad, en línea con los desafíos globales frente al cambio climático y la degradación de los ecosistemas. (Fuente:PL)

 $\frac{\text{https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/384036-proteger-el-medio-ambiente-prioridad-en-provincia-decuba}{\text{cuba}}$



Radio Habana Cuba